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Helmut von Karglass 

Présente 
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Le spectacle           

  

Helmut von Karglass va partager avec vous un mélange extraordinaire de 

jonglage, de lancer des couteaux, d’acrobatie, et de clown. En plus, tout en profitant du 

fait qu’il est très loin de sa famille (qui ne parle même pas français), il dévoilera 

certaines histoires de sa démarche en tant qu’être humain ainsi que quelques-unes de 

ses illuminations les plus récentes. 

 

Tout le monde est d’accord pour dire que ce spectacle va assurer grave, surtout 

l’auteur et interprète. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Helmut von Karglass – Un véritable exode 

 

 

« Un savoir-faire artistique, une présence scénique tranchante comme un 

couteau, un charisme écrasant.»  

Helmut 

 

« Les deux premières minutes sont époustouflantes, mais sur scène, il 

dure encore plus longtemps.»  

La fiancée de Helmut 

 

« L’important c’est que le garçon soit heureux» 

La maman de Helmut 

 1759 km 
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Principalement, le personnage fait rigoler et il provoque. Sa façon d’impliquer son 

public et de rester proche d’eux, c’est toujours la provocation et la drôlerie. Plus il se fait aimer, 

plus il a le droit d’être caustique. Cet équilibre est un fil rouge, une ambiance qui est présente 

tout au long du spectacle, ainsi que le coté auto-fictif. Il parle de sa propre démarche, il 

confesse et il ment comme un arracheur de dents, et de là il arrive jusqu’aux grands thèmes de 

l’humanité ; la solitude, la culture, les différences sociales, la France et l’Autriche (des grands 

thèmes, n’est-ce pas ?). Il y a quelques références au lieu du spectacle, des références 

historiques, et de temps en temps le discours devient presque politique – en restant là où ça le 

concerne directement. Et bien sur là où ça pique, là où ça touche, là où c’est drôle.  

Dans ce spectacle de 35 minutes pour tout public il y a trois grands numéros : un 
numéro d’acro-danse burlesque, en rythme de valse viennoise et avec l’aide d’une 
« volontaire ». Un numéro de lancer des couteaux qui est aussi un discours anatomique 
strictement scientifique et un numéro de jonglage, également en rythme de valse, qui cartonne 
énormément. Il faut être honnête la dessus. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Mon Volkswagen T4 Transporter « Hedwig » est le fond de scène et donc le décor 
principal de mon espace scénique. Avec ses 2,10m d’hauteur et 4,70m de longueur il est difficile 
de ne pas le remarquer. Certaines modifications ont été faites sur ce camion : il y a un plancher 
sur le toit qui fait un haut-plateau, des lustres autrichiens et une installation intelligente qui, 
avec un rideau pompeux, crée l’arrière scène. Ce décor solennel et le rythme de valse viennoise 
récurrent installent une atmosphère majestueuse et témoigne d’une noblesse d’antan. Une 
partie du numéro de jonglage et de l’acro-danse se déroule sur le camion, la montée et la 
descente avec ou sans l’échelle mène à toutes possibilités des cascades burlesques. 
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Au sujet de Helmut von Karglass 
 

          Je me demande moi-même régulièrement pourquoi 
je m’intéresse au spectacle, et je remarque de plus en plus 
qu’en fait je ne m’y intéresse pas trop, je le fais tout 
simplement. J’ai commencé avec le jonglage il y a dix ans, 
après je me suis beaucoup entrainé, et maintenant c’est trop 
tard pour arrêter. Même si j’imagine que si j’avais pris 
d’autres voies, je serais encore plus heureux que maintenant, 
j’ai décidé de ne plus changer de profession, j’ai 29 ans, et je 
trouve que ce serait trop tard et trop de galère pour s’établir 
ailleurs.  D’autant plus parce que je me rends compte que le 
public ainsi que le monde culturel a vraiment besoin de moi.  
 
 
 

A la base j’ai commencé le cirque pour impressionner une fille : elle était on pourrait 
dire Baba-Cool, elle faisait des bolas, donc j’ai pensé : « Si j’arrive à jongler mieux que les autres, 
je peux la chopper. » Ça n’a pas marché avec la fille, il s’est révélé qu’elle n’avait pas du tout 
une âme artistique, et même pas une vraie âme de baba-cool, c’était que de l’apparence, elle 
s’était trouvée un rédacteur publicitaire pour me remplacer. Donc, j’avais échoué sur le plan 
stratégique, mais franchement qu’est-ce que je ferais avec une fille qui fait semblant d’être 
baba-cool alors qu’elle ne l’est pas?  
 
 

Moi personnellement, je n’ai jamais été baba-cool, mais c’est vrai qu’à un moment 
donné je suis devenu un jongleur quand même exceptionnel, donc je suis allé à l’école de 
cirque pour jongler davantage, et j’ai passé 5 ans dans des écoles de cirque, d’abord à Tilburg 
au Pays-Bas et après au Lido en France, sans me rendre compte de ce que j’étais en train de 
faire. Bon, ce n’est pas grave, c’est pareil pour les autres. Dans les écoles de cirque personne ne 
sait vraiment pourquoi il est là. 
 
 

Aujourd’hui, je peux dire sans exagération que ça serait un gâchis inexcusable de ne 
pas aller dans la rue ou sur scène pour partager tout mon savoir-faire en jonglage, acro-danse, 
et lancer de couteaux, mélangé avec cette corporalité fascinante et cette largeur d’esprit. 

 

Oui, tout le monde est unique, mais moi, je suis quand même différent.  
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Mon équipe 

 
Artiste     Lukas Wiesner  - Helmut von Karglass 
Metteur en Scène   Stephane Filloque - Carnage Productions 
 

Stéphane Filloque, metteur en scène et artiste de Carnage Productions, et moi, nous 
nous sommes découverts pendant son stage de « connerie universelle » comme individus 
entre lesquels une collaboration semblait fructueuse. Sans doute, Monsieur Filloque considère 
cette nouvelle connaissance comme une unique possibilité d’élargir son horizon et de redorer 
ses lettres de noblesse. Il m’a donc supplié d’être le metteur en scène du spectacle - bien 
entendu bénévolement - et par sympathie, par solidarité, par humilité j’ai dit oui. Après il a  
aussi essayé de m’expliquer qu’il a un excellent sens d'humour et que ses dizaines d’année 
d’expérience dans le monde des arts de la rue pourraient m’aider.  

 

 
 

 
 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lukas Wiesner 

0033 6 60 41 56 40 

Lukas.wiesner@hotmail.com 
Credits photographies : Christophe Trouillet, Marta Gigosos Rond

mailto:Lukas.wiesner@hotmail.com
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Fiche Technique 
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